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Почти к 60 лечебно-про-
филактическим учреждениям 
Республики Дагестан приме-
нены в этом году штрафные 
санкции за ненадлежащее 
инфор мирование населения, 
в том числе на интернет-сай-
тах медицинских учреждений, 
об объёмах, сроках, качестве 
и условиях предоставления 
медицинской помощи.

Исполняя соответствующий 
приказ Федерального фонда 
ОМС о таком контроле, страхо-
вые медицинские организации 
республики усилили практику 
применения штрафных санкций. 
В территориальном фонде ОМС 
об ращают внимание на случаи 
формального отношения к соз-
данию сайтов и размещению на 
них материалов по информиро-
ванию застра хованных лиц.

– Очень много сайтов меди-
цинских организаций, особенно 
рай онного и участкового звена, 
создано по единому шаблону, 
– говорит и.о. директора тер-
риториального фонда ОМС по 
республике Гасбулла Баркаев. 
– Часто в них меняется только 
название клиники, контактная 
информация и некоторые пока-
затели. Все остальное – ко пирка. 
Без души, без огонька.

Штрафовать медицинские уч-
реждения, если они в доступной 
форме не сообщают пациентам, 
какая медицинская помощь им 

поло жена бесплатно по полису 
ОМС, может с этого года и Рос-
здравнадзор. Размер штрафа 
для должностных лиц – от 5 до 
7 тыс. руб., для юри дических 
лиц – от 10 до 20 тыс. руб.

– С этого года введено на-
казание за неинформирование 
пациен тов об объёме бесплатной 
помощи: если в холле медицин-
ского учре ждения отсутствует 
информация о бесплатных ме-
дицинских услугах или же эта 
информация не размещена на 
официальном сайте органи зации, 
то за это предусмотрены админи-
стративные наказания, – напом-
нил и.о. руководителя ведомства 
Михаил Мурашко.

Просто вывесить текст Про-
граммы государственных га-
рантий оказания медицинской 
помощи в ЛПУ недостаточно, 
потому что паци ентам из нее, как 

правило, ничего не ясно, пояснил 
М.Мурашко. В со ответствии с 
требованиями Росздравнадзора 
необходимо конкретно указать, 
какая медпомощь полагается 
пациентам бесплатно, а какую им 
предстоит оплатить.

Как известно, с 1 января 
2013 г. поликлиники и больницы 
мо гут оказывать, по Закону «Об 
утверждении порядка и условий 
предо ставления медицинским 
организациями платных медицин-
ских услуг пациентам», платные 
медицинские услуги. Через кассу 
оплачиваются самостоятельное 
обращение за медпомощью без 
назначения врача, приём без 
очереди, обслуживание на дому, 
некоторые консультатив ные и 
лечебно-диагностические услуги, 
размещение в комфортных па-
латах и т.д. Бесплатными должны 
остаться все виды медицинских 

услуг по Программе госгарантий 
– приём и лечение у специали-
стов и участкового врача, скорая 
помощь, госпитализация по на-
значению врача.

Согласно социологическим 
опросам, россияне не против 
платных медицинских услуг. За 
качественные лечебно-диагно-
стические услуги с радостью 
заплатили бы 55% опрошенных, 
за консульта тивные услуги – 
39%, за обслуживание на дому 
– 33,2%, а за приём без очере-
ди – 33%. Главное, по мнению 
респондентов, чтобы медики не 
начали злоупотреблять своим 
новым положением, чтобы со-
хранилась возможность полу-
чить бесплатную медпомощь.

Не случайно средний темп 
прироста клиентов платной ме-
дицины составляет у нас 3,1% 
ежегодно. А, согласно оценкам 

экспертов, к 2016 г. число таких 
пользователей может достигнуть 
8,9 млн чело век.

Что же касается штрафов, то 
Минздрав России разработал 
законопроект о внесении изме-
нения в Федеральный закон «Об 
обязательном меди цинском стра-
ховании в Российской Федера-
ции», согласно которому объёмы 
средств, получаемых страховыми 
медицинскими организация ми 
от штрафных санкций или за 
счёт отказа от оплаты оказанной 
ме дицинской помощи, уменьша-
ются вдвое. Остальные средства 
направ ляются в нормированный 
страховой запас территориальных 
фондов ОМС. Предусматривает-
ся, что деньги из него должны 
возвращаться в наказанные ру-
блем медицинские учреждения и 
расходоваться на устранение тех 
недоработок, которые привели 
к отказу в оплате лече ния или к 
штрафу.

В настоящее время, кстати, 
в соответствии с действующим 
зако нодательством, в случае не-
выполнения требований к объё-
му, каче ству, срокам и условиям 
предоставления медпомощи на 
медицинское учреждение мо-
гут не только наложить штраф, 
но и отказать им в полной или 
частичной оплате оказанных 
медицинских услуг.

Иван ВЕТЛУГИН.

МИА Cito!

Ракурс

Безответственность 
обойдётся дорого
Территориальный ФОМС по Республике Дагестан 
ужесточил штрафные меры

Власти России исключат из 
списка запрещённых к ввозу 
в страну товаров продукты 
для больных диабетом и 
страдающих аллергией. Как 
сообщил после заседания 
Правительства РФ вице-пре-
мьер Аркадий Дворкович, 
эти изменения могут быть 
внесены уже в ближайшие 
дни после одобрения Пре-
зидентом и председателем 
Правительства РФ.

Оптимисты 
и пессимисты

Безлактозное молоко, диабе-
тические продукты А.Дворкович 
перечислил в ряду пищевых 
и биологически активных до-
бавок, семенного материала 
и мальков для выращивания 
аквакультуры. Вице-премьер 
добавил, что в предложени-
ях о поправках фигурирует и 
спортивное питание. «Не могу 
сказать пока, в полном объёме 
или нет, но оно туда войдёт», – 
сказал он.

С 7 августа Россия ввела, как 
известно, сроком на один год 
запрет на поставки говядины, 
свинины, сыров, птицы, моло-
ка, рыбы и другой продукции 
из США, Австралии, Канады, 
Норвегии, стран ЕС. Эта мера 
принята в связи санкциями, 
предпринятыми против нашей 
страны из-за событий в Укра-
ине.

В структуре импорта на долю 
указанных стран приходится 
41,7% общего объёма продук-
ции. Но чего именно лишатся 
россияне в результате введе-
ния этих контрсанкций, точно 
неизвестно до сих пор, по-
этому пессимисты настроены, 
как всегда, пессимистически. 
Как сообщает информацион-
но-правовой портал «Гарант», 
эксперты высказывают опасе-
ния по поводу безлактозных 
и безглютеновых продуктов. 
Тревожат и поставки лечебного 
питания для детей с целиаки-

ей, аутистов или страдающих 
муковисцидозом, ясности с 
которыми пока также нет.

Любое отклонение от диеты 
чревато для таких больных 
осложнениями, в России не 
существует собственного про-
изводства подобных продуктов. 
Не выплеснуть бы, как говорит-
ся, вместе с водой и ребёнка…

Впрочем, «оптимисты» из Гос-
думы РФ уже успели заверить, 
что ответные меры России 
на санкции Запада помогут 
сохранить здоровье наших 
граждан. Россияне, мол, станут 
чаще покупать отечественную 
продукцию, которая более 
качественная и безопасная по 
сравнению с импортной.

«В принципе, до 50% про-
дуктов питания мы завозим 
из-за рубежа. Но это не оз-
начает, что данной продукции 

Острая тема

Исключить из перечня
Больные диабетом и аллергиями не пострадают от контрсанкций

Ассортимент диабетических продуктов останется прежним

нет у нас в стране. Это 
означает, что цена на 
эту продукцию, учиты-
вая её зачастую низкое 
качество, вредность 
для здоровья, ниже», – 
объяснил заместитель 
председателя Комитета 
Госдумы РФ по финан-
совому рынку Анато-
лий Аксаков. По его 
словам, предпринятые 
меры (контрсанкции) 
нужно было ввести уже 
давно, «не в связи с 
санкциями, а для того 
чтобы сберегать своё 
население». «Выиграем 
в другом – в жизни и 
здоровье наших граж-
дан», – убеждён он.

На запрет импорта 
лекарств 

нет и намёка…
До импортных лекарств дело 

не дошло, хотя заместитель 
председателя Комитета Со-
вета Федерации по бюджету 
Николай Журавлёв и предложил 
добавить в перечень запре-
щённых товаров российские 
аналоги безрецептурных лекар-
ственных средств.

Но лекарств всё же, как за-
верил помощник председа-
теля Правительства РФ, быв-
ший глава Роспотребнадзора 
Геннадий Онищенко, наши 
контр санкции не коснутся. «Ни 
высказываний, ни намёков, 

ни попыток это делать никто 
не собирался, – заявил он. – 
О лекарствах никто, конечно, 
не говорит. Во всяком случае, 
то, что мне известно: даже и в 
мыслях нет такого». В качестве 
аргумента Г.Онищенко привёл 
слова Президента РФ о том, 
что ответные меры на санкции 
Запада должны быть аккурат-
ными, чтобы не навредить по-
требителям.

Теперь вот Правительство 
РФ поручило профильным ми-
нистерствам составить список 
продуктов и товаров, которые 
должны быть исключены из 
контрсанкционного списка. 
«Заинтересованным министер-
ствам и ведомствам поручено 
подготовить предложения по 

исключению из перечня запре-
щённой к ввозу в Россию сель-
скохозяйственной продукции 
для диабетиков и аллергиков», 
– сообщил официальный сайт 
кабинета министров.

«Это чувствительные позиции 
для ряда категорий населения, 
– подчеркнул на селекторном 
совещании о реализации мер 
экономического характера, 
направленных на обеспечение 
сбалансированности товар-
ных рынков и недопущение 
ускорения роста цен на про-
довольствие и сельскохозяй-
ственную продукцию, в ситуа-
ционном центре Правительства 
РФ А.Дворкович.

Это точно, как говорил не-
безызвестный товарищ Сухов…

Константин ЩЕГЛОВ,
обозреватель «МГ».

Г.Онищенко заверил, что запрет на 
импорт лекарственных средств в Россию 
введён не будет


